

Acta N°. 27

En el salón Municipal de San Nicolás Copán a las nueve y media de la mañana del día jueves uno de Diciembre del año dos mil diecisiete. - Sesión ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal presidida por el señor Alcalde Prof Angel Antonio Contreras con asistencia del Vice Alcalde Bach. Rolando Henríquez, de los regidores primero dona Mercedes Chávez, segundo don Rodolfo Mejía, tercero dona Hilda Loreth Moran, cuarto P.M. Marvin Adonis Mejía, sexto don José Leon Chavarroja faltando sin excusa el regidor quinto don Carlos Humberto Melara. - Dicha sesión se desarrolló de la forma siguiente:

- 1- Previa la invocación a Dios y comprobado el quorum el que preside declaró abierta la sesión.
- 2- Se sometió a consideración la agenda apoyándose en su forma original.
- 3- Se le dio lectura al acta anterior la cual fue aprobada sin modificación alguna.
- 4- Se le dio lectura a la correspondencia recibida.
- 5- Se presentó la señora María Santos Alvarado manifestando que el acceso a su casa de habitación en el barrio San Nicolas se encuentra obstruido por el paso de aguas lluviales por lo que el tramo necesita de alcantarillas al respecto se comunicó al señor Vice Alcalde y regidor cuarto para la inspección correspondiente.
- 6- La señora Alma Suyapa Chinchilla informó que en seguimiento a la Política Pública de vivienda, se organizó la Comisión Municipal de Vivienda Social COMUVIS la cual quedó conformada de la siguiente manera:

Presidente	
Vice Presidente	
Secretaría	
Tesorería	

José Tulio Guevara
Isaías Alvarenga
Alma Suyapa Chinchilla
Domitila Malonardo



Fiscal	Juana Meléndez
Vocal 1	Salvador Melara
Vocal 2	Julio Santos
Vocal 3	Enstino Sanchez
Vocal 4	Maria Santos Alvarado

Solicitando que dicha organización sea reconocida y juramentada por la Municipalidad, al respecto se instruye a la Unidad Técnica Municipal para que le dé seguimiento, ya que la Corporación Municipal no tenía conocimiento de la existencia de dicha comisión ni el procedimiento para su elección..-

7- El señor Alcalde Municipal informó que se le está dando seguimiento al proceso de remodelación del edificio de la casa de la cultura para el funcionamiento del centro de cuidado diurno del adulto mayor, conforme al convenio suscrito con la SEDIS.

8- Se presentó una comisión de la Red Municipal de la Mujer, solicitando una estructura para la oficina de la Mujer ya que actualmente solo ha funcionado la Red con una Técnica pues la Oficina Municipal de la Mujer no está reconocida dentro de la estructura de la Municipalidad, que no se da información en la Municipalidad con respecto a los proyectos en favor de la Mujer, después de una amplia deliberación sobre el tema, se sugirió que se pidiera información por escrito a la Secretaría de Derechos Humanos, Justicia, Gobernación y descentralización sobre el funcionamiento de la oficina Municipal de la Mujer, en conclusión se acordó crear para el próximo año la Dirección de Desarrollo Social y Comunitario, en base a la recomendación del Comisionado Municipal y de conformidad a lo establecido en el artículo 59E y 59F de la ley de Municipalidades vigente, dicha dirección tendrá a su cargo los programas para atender las -

necesidades de la mujer, la juventud, la niñez, el adulto mayor, los discapacitados y otros grupos prioritarios.

los programas y proyectos en favor de la mujer serán desarrollados conforme al POA que presente la Red Municipal de la Mujer y serán ejecutados de acuerdo a la disponibilidad financiera de la Municipalidad.

- 9.- En base al punto seis del acta anterior la Coordinadora del Consejo comunitario de la Iglesia Católica, envió el presupuesto para la decoración del árbol Navideño con valor de Linceo mil cuatrocientos cincuenta y seis lempiras acordándose apoyarles con el cincuenta por ciento de dicho valor. Referente al portón que solicitaron para ingresar al pasillo entre la Iglesia y la cancha sintética se informó que quedó un acceso frente al área de juego.
- 10.- Se le dio lectura a la nota firmada por el Lic. Jorge Bueso Arias Presidente del Comité Regional de Teleton y Sonia Medina, de Alvarado coordinadora de motivación, agasajando en primer lugar por el aporte del año anterior y solicitan el apoyo para la recaudación del presente año, para tal fin se instruyó a la Unidad Técnica Municipal para que se reactive el Comité de Teleton, por parte de la Municipalidad se dará una contribución de tres mil lempiras, exactos.
- 11.- Se tuvo a la vista la convocatoria girada por el señor Gobernador Departamental a una reunión con el fin de organizar el Comité de Apoyo al Centro Penal para lo cual se designará a un Técnico Municipal, dicha reunión se realizará el seis de Diciembre en la casa de la Cultura de Santa Rosa de Copán.
- 12.- La Encargada de la Unidad Técnica Bach. Nancy Esmeralda Murillo, presentó el informe Técnico de los proyectos en ejecución de la forma que a continuación se detalla:



- 1- Construcción de cancha sintética integrando plan de formación a jóvenes: Se finalizó la fachada frontal, falta instalación de grama natural, plantas en jardineras, cerca de maya ciclón alrededor de la cancha, puestas de sanitarios, vestidores, área de ventas y canal de aguas lluvias, se hizo instalación eléctrica con sus respectivas lámparas, instalación de sanitarios y lavabos, verjas del perímetro y postón de entrada, actualmente se está instalando la grama sintética.. Observaciones: Inicialmente el proyecto no contemplaba algunas actividades que han ido surgiendo durante el proceso las que se describen a continuación: Instalación de malla Techera 2-Ampliación vertical a la cerca del perímetro de la cancha. 3-Reconstrucción de acera en el lado este y norte de la cancha 4-Instalación de tanque sotoplas. - 5-Instalación de canal de aguas lluvias en el techo de la iglesia, today estas actividades se suman a la contraparte de la Municipalidad.
- 2=Construcción de sistema de alcantarillado, sanitario, sector El Chaguitón: ya se construyeron todas las cajas de registro, se instaló un 95% de la tubería, actualmente se está construyendo el filtro.
- 3=Construcción de viviendas solidarias con apoyo de brigada Norteamericana: se está haciendo la ampliación al sistema de alcantarillado y se están construyendo las galeras para hornillas y pilas.
- 4=Construcción de vivienda a la señora Rosalía Madrid: Se están construyendo las paredes las cuales se encuentran en un 45% En lo que respecta a la cancha sintética se recomendó hacer un techo de protección al muro y en la calle frente a la vivienda de doña Rosalía Madrid hacer la ampliación de la alcantarilla, autorizándose la compra de las mismas.
- 13- La oficina de Catastro informó que de con-

formidad a la facultad que se le confirió procedió a medir el solar solicitado por José Antonio Maldonado, ubicado en el barrio San Sebastián de esta población, el cual tiene las dimensiones y cotidencias siguientes: al Norte mide doce metros con José Filiberto Marillo Al Sur mide dieciocho punto sesenta y seis metros cordeles por medio con Manuel de Jesús Henríquez y José Antonio Bautista al Este mide diecinueve punto cincuenta metros con José Filiberto Marillo y al Oeste mide dieciocho punto treinta metros con José Filiberto Marillo. Área 302.87 Mts.². Esta Corporación Municipal acuerda: Aprobar las medidas practicadas y autoriza al señor Alcalde Municipal para que previo pago del impuesto de ley pueda otorgar al interesado la escritura pública del inmueble en referencia.

- 14- El jefe de Catastro presentó el croquis de los solares solicitados por los hermanos Villanueva que la oficina de Catastro siga el proceso de recabación de documentos ya que supuestamente el Instituto Héctor Mejía Lara posee una certificación de uno de los solares solicitados.
- 15- La P.M. Delmis Sayopa Herrera presentó el informe de la Brigada médica realizada el doce de Noviembre con apoyo de la Fuerza Naval de Honduras, integrada por noventa personas entre medios, auxiliares de enfermería, seguritarios, barberos, estilistas y voluntarios, se atendieron 943 pacientes. La Municipalidad cubrió los gastos de alimentación e insumos utilizados con una inversión de L 20,881.99
- 16- Previa solicitud presentada por el Centro de Salud, se aprobó la cantidad de cuatro mil lempiras para el convite navideño con el personal voluntario del CESAMO.



- 17- Se comisionó al Jefe de Catastro, Auditora y Oficial de Acceso a la Información Pública para que se apersonen al Instituto de la propiedad a fin de verificar las inscripciones desmembradas del Título San Nicolás de Tolentino por presunción de Tsomites no registrados en la Alcaldía Municipal.
- 18- El Dr. Marlon Tábara presentó el informe de la III fase 2016 del Proyecto Atención Integral al adulto mayor, realizada el 5, 6, 8 y 9 de Noviembre, se atendieron 387 pacientes y cinco visitas domiciliarias, se tuvo la donación de algunos medicamentos, se invistieron del Fondo de donación de SEDIS la cantidad de sesenta mil treinta lempiras en medicinas.
- 19- El regidor sexto don José León Chavarría informó que en el barrio San Cayetano hay un 10% de infección larvaria, El Progreso 6% San Sebastián 3% que se ha observado que el agua está llegando con sedimento por lo que se instruyó al Director de servicios públicos para que haga la supervisión respectiva así mismo sugirió la limpieza del solar del rastro Municipal.
- 20- En ocasión de las festividades de Navidad y año nuevo, se concede periodo al personal Municipal los días 24, 26, 27 y 31 de Diciembre dos y tres de Enero 2017, la primer sesión ordinaria del próximo año se realizará el día jueves cinco de Enero.
- 21- En vista de que el regidor quinto don Carlos Humberto Melara, ha faltado a cuatro sesiones ordinarias consecutivas sin causa justificada, ignorándose su residencia, considerándose abandono del cargo para el cual fue electo, de conformidad a lo establecido en el artículo treinta y nueve numeral cuatro de la Ley de Municipalidades, artículo veintiseis inciso (c) del reglamento, por lo que se acordó

notificar a las autoridades del Partido Político al cual pertenece para que hagan los trámites necesarios, ante la Secretaría de Estado en los despachos de Derechos Humanos, Justicia, Gobernación y descentralización para nombrar el sustituto.

- 22- En vista de que se está culminando el proceso de Presupuesto Participativo se programó la sesión de Cabildo Abierto de Socialización del Presupuesto Municipal para el próximo año para el día sábado diecisiete de Diciembre a las nueve de la mañana en el centro social para lo cual se elaboró la agenda respectiva.
23. Se programó la inauguración de la cancha sintética para el día viernes nueve de Diciembre a partir de las tres de la tarde.
- 24- ha regidor primera dona Mercedes Chávez informó sobre el deterioro del pavimento sobre la quebrada La Caña, así mismo hizo mención el descontento de algunos productores de café de El Porvenir por algunos que todavía están desplazados en el corcho de la aldea, al respecto se informó que el tema será analizado en la reunión de evaluación entre productores y el ITHCAFE.
- 25- ha oficial de acceso a la información pública Bach. Kristel Alejandra Chavarría presentó el informe de la capacitación impartida al personal Municipal por el verificador Cristian Funes del Instituto de acceso a la información Pública, realizada los días 23, 24 y 25 de Noviembre del año en curso.
26. No habiendo más que tratar se levantó la sesión.

- 15-12-2016 -

